

発行:安佐南区花いっぱい運動推進委員会事務局(安佐南区地域起こし推進課内) 🗗 831-4926 FAX 877-2299

₽₿₿₠₽₿₿₠₽₿₿₠₽₿₿₠₽₿₿₠

【推進委員会事務局】

松島先生の 園芸作業12カ月 ーきれいな花を咲かせよう!



4月は、冷害、霜害などの心配も少なくなり、 花壇、コンテナ等への定植の適期です。園芸店で は、多品種の花が販売されていますので、気に入 った花を見つけて植えてみてください。

しかし、種蒔きから花を育てる場合は、花の種類によって、発芽、生育温度の適温がありますので注意が必要です。花の種類と適温をよく認識し、種を蒔きましょう。

【花の種類と発芽適温】

- 15~18°C (4月上旬~中旬) ガザニア、バーベナ、アリッサム、ペチュニア等
- ■18~22°C (4月中旬~5月上旬) アゲラタム、インパチェンス、ジニア、サルビア、 マリーゴールド、コスモス、ナデシコ等
- ■22~25°C (5月上旬)アサガオ、千日紅、ヒマワリ、トレニア等

【祇園西支部】 報告者:櫻井 孝子

クリスマスローズの栽培のポイント

先日、クリスマスローズのオープンガーデン(安 佐北区可部二丁目)を見学に行きました。80鉢以 上のクリスマスローズが飾られ、とてもきれいでし た。そこで、クリスマスローズについて調べてみま したので、栽培のポイントなどをご紹介します。

クリスマスローズは、多年草で、花の少ない冬から春にかけて色とりどりの花を咲かせます。2~3か月開花するので、長い間観賞することができます。

種類が非常に多く、 咲き方や花弁の形、 模様など様々です。 特に交配種は世界 に2つと同じもの がないほどです。



[見事なオープンガーデン]

く栽培のポイント>

●植える場所

地植えの場合は、日当たりと水はけ、風通しのよい場所に植えます。土は、完熟堆肥や腐棄土などを混合します。 $3\cdot 4$ 年に1回は、 $9\sim 2$ 月に植え替えが必要です。鉢植えの場合は、苗の根鉢より $1\sim 2$ 回り大きな深鉢に植えつけます。 $15\sim 18$ c m鉢に1株が目安です。水はけのよい混合土(赤玉土7:腐葉土2:完熟堆肥1)又は市販されているクリスマスローズの土を用います。鉢内に根が回ると水切れしやすくなるので、毎年 $1\sim 2$ 回り大きな鉢に植え替えます。こちらも $9\sim 2$ 月が適期です。

●水やり

鉢植えは、土の表面が乾いたらたっぷりと、地植 えは、雨が少なく乾燥が激しい時に水やりをします。

●施肥

元肥として、緩効性化成肥料又は有機質肥料など を適量施します。追肥は、地植えの場合は元肥と同 じものを、鉢植えの場合は秋~開花前までの時期に 液肥を施します(1週間に1回程度)。

●管理

夏越ししやすくするため、梅雨入り前に、株元から5cmほど残して切り戻します。

高温多湿、強い日差しや西日が苦手なので、夏場は半日陰に移動させたり、日よけが必要です。

●病害虫

アブラムシやハダニなどに注意が必要です。

【安東支部】 報告者:上長者 辰雄

暖かくなっても気候の変化に注意を!

桜が満開となり、野山 や庭の草木が芽吹く本格 的な春が到来しました。 この季節は、花を愛し園 芸に携わる人々にとって 忙しい時期です。「安佐南 区花いっぱい運動」に参 加している私達は、毎年 春秋の2回、種から育て た花苗を公園等の花壇に 植栽し管理しています。 今春は、マリーゴールド、 サルビア、千日紅、日日 草、ジニア、トレニア、 メランポジューム、ダリ アの種蒔きをします。種 から育てる花苗づくりは、 発芽適温期に種蒔きするこ



[ジニア]



[トレニア]



[メランポジューム]

とが必要です。春蒔き花の一般的な発芽適温は、20 $^{\circ}$ ~25 $^{\circ}$ です。その内、マリーゴールドは、比較的低温でも発芽が可能です。私達安東支部は、3月下旬にマリーゴールド(フレンチ、アフリカン)の種蒔きを行い、現在育苗中です。その他の花は、気温を勘案しながら4月中に種蒔きする予定です。彼岸を過ぎると全国的に暖かくなりますが、4月になっても寒気が訪れて遅霜が降ることがあります。春期の寒気の訪れを気象用語で、3月は「花冷え」、4月は「若葉寒」、5月は「梅雨寒」というようです。この時期、春蒔き花の育苗など園芸活動に当たっては、気象の変化に注意しましょう。

アケビが開花!今が受粉の適期です



アケビが開花しました。 アケビに実を付けさせる ためには、この時期、他の アケビの花粉を受粉させ ることが必要です。我が家

では、近所の家からアケビ

[アケビの花]

の花を頂き、4月初旬に受粉作業をしました。他の アケビの雄花の花粉を、筆などで雌花に接触させま す。アケビを育てておられる方は、ぜひ挑戦を! 【沼田支部】 報告者:下尾 美恵子

今年も沼田地区を花いっぱいに!!



4月に入り、寒かっ た冬が終わって暖か くなりました。あちら こちらで、水仙や桜草、 愛らしいムスカリの

[自宅を飾るたくさんの花]

花が咲いて春の訪れを

感じます。我が家でもパンジーやビオラが見事に咲いて、道行く人の目を楽しませています。

3月の中旬頃、 沼田支部でお借り している伴東小学 校の温室で、マリ ーゴールドの種を 蒔きました。マリ



ーゴールドは、昨年、 [支部のみんなで種蒔き]

瀬戸内ハイツ団地の入り口や、ヌマジ交通ミュージ アムの花壇に植えていました。今年も、黄色やオレンジ色の鮮やかなマリーゴールドを植え、活気ある 場所にしたいと思います。

団地内の斜面や空いたスペースにアジサイを植えようと、昨年からアジサイの挿し芽をしています。 暖かくなるにつれ、根も伸びてきているようだった ので、成長を促すために畑に移植しました。今年はまだ花を見ることはできないと思いますが、見守って育てていきたいと思います。



[団地内を花いっぱいに!]

今年もたくさんの 花を植えて、行き交 う人々に穏やかな気 持ちになってもらえ たらと意気込んでい ます。

春のグリーンフェアにガーデンを出展

4月17日まで、 中央公園で開催される春のグリーンフェアの「市民ふれあいミニガーデン」に沼田支部で出展しました。ぜひ見てください!



ひ見てください! [レイアウト等すべてーから考えて制作]